
Assemblée Générale de la Ligue Guyane de Badminton
Le samedi 24 juin 2023

Ouverture de l’AG : 16h

Présence
• Gaëtan Depaquis, président de la ligue Guyane de Badminton,
• Myriam Uguen, vice-présidente de la ligue Guyane de Badminton et présidente du KRB
• Christophe Aubry, secrétaire de la ligue Guyane de Badminton et secrétaire du Cosma 

Badminton
• Élize Nijean, présidente du BCM
• Marc-André Sébéloué représentant de la LPG
• Xavier Driesbach, conseiller technique de la ligue Guyane de Badminton
• Partrice Akalepjo, président du Cosma Badminton
• Une dizaine de jeunes licenciés des différents clubs sont présents
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7 présents sur 8, le quorum est atteint. L’assemblée peut se tenir.



Rapport moral du président de la saison 2022-2023
Le président s’exprime :

• La saison n'est pas aboutie. Beaucoup de choses restent en suspens.

◦ je n'ai pas été très présent sur les actions ;

◦ je n'ai pas eu non plus de sensation de soutien par certains dirigeants clubs, par certains 
dirigeants ligues ;

◦ ça fait déjà quelques années que j'en parle ; j'ai l'impression d'être un peu tout seul sur la 
ligue ;

◦ ça fait quelques années qu’on parle de l’absence d’un trésorier dans la ligue. On n’a 
toujours personne qui veut se manifester sur le poste. Ça devient un point bloquant sur 
les subventions. L'année prochaine, des actions risquent de ne pas être menées.

◦ La saison prochaine,  je ne m'investirai plus en tant que président, trésorier, porteur 
d'action, porteur de projet, etc.

• Il y a des choses qui se sont quand même bien passées :

◦ les actions vers les jeunes,

◦ l'AFB avec Myriam,

◦ la participation à l’international au Suriname,

◦ le France Jeunes,

◦ les déplacements à Carnaval et Pâques au Suriname avec Christophe pour deux camps 
d’entraînement et deux compétitions. 

• En 2024, ce sera ma dernière année en tant que président. Le ministère des Sports a décidé 
que le président de ligue ne peut pas faire plus de trois mandats en tant que président de 
ligue. Il faut réfléchir à un successeur.

• S'il n'y a pas de successeur, la fédération reprendra la ligue en main. 

• La fédération soutient peu financièrement les territoires ultra-marins et a peu de 
considération envers eux.

◦ Ainsi la fédération estime qu'il n'y a pas lieu d'envoyer des jeunes ultramarins au France 
Jeunes.

◦ Elle veut faire deux actions bien distinctes pour le France Jeunes : une pour les 
qualifications et une pour les phases finales. Financièrement ce n’est pas jouable pour 
la0 Guyane.

◦ Si la fédération ne change pas ça, en tant que président je refuserai d’envoyer quelqu’un 
au France Jeunes. Je le répète : financièrement la ligue est dans le rouge. Ne comptez 
plus sur moi pour soutenir le projet France Jeunes.

• Xavier est sur le départ. Ça va être très compliqué à partir de la saison prochaine. Tous 
ensemble, il faut qu'on réfléchisse à une stratégie de développement.



• Aujourd'hui la ligue c'est une personne et demie. Ce n'est pas comme ça qu'on fera avancer 
la ligue et le badminton en Guyane. C'est surtout comme ça qu'on fera disparaître le 
badminton en Guyane. Je sonne la sonnette d'alarme.

• Les demandes de subventions se font très bien pour certains clubs, pour d'autres moins. Ils 
devront se démener pour obtenir des fonds pour leurs actions, celles qui ne sont pas portées 
par la ligue.

Vote du rapport moral : Qui est contre ? 0 Qui s’abstient ? 0 Qui est pour ? 7

Rapport d’activité de la saison 2022-2023
Le président s’exprime :

• Les actions qui se sont bien menées :
◦ Les actions au Suriname pendant les vacances de carnaval et celles de Pâques. C'est très 

porteur. Les jeunes apprécient, les moins jeunes aussi.
◦ L’investissement de Myriam pour les jeunes avec la Guadeloupe et le France Jeunes.

• Les actions qui se passent moins bien :
◦ Les actions pour les adultes qui tendent à disparaître. Le badminton, c'est pas que des jeunes

et que des tournois. C'est aussi des joueurs adultes ou des bénévoles présents dans les clubs.
◦ Les actions administratives de la ligue très difficiles à mener car je suis un peu seul sur ce 

type d’'actions. Ainsi les demandes de subventions sont souvent faites en retard. Je n'arrive 
pas à gérer parce que je n'ai pas le temps. J'espère que pour la saison prochaine des 
personnes m’aideront pour me soulager car pour la partie administrative je suis le seul à la 
faire.

Vote du rapport d’activité : Qui est contre ? 0  Qui s’abstient ? 0 Qui est pour ? 7

Rapport financier de la saison 2022-2023
Le président s’exprime :

• Je ne ferai pas de rapport financier puisque je n'ai pas le temps.
• Tant qu'il n'y a pas de trésorier, il n’y aura pas de rapport financier.
• Question de Myriam   : Pourquoi ne pas faire intervenir un comptable ?

Réponse du président : Ça coûte 2000€. Aujourd'hui, on n’a pas 2000€ sur les comptes de la 
ligue. 
Question de Christophe : Ma femme a une entreprise et son comptable lui prend 300€/an. 
Bizarre ?
Réponse     du président  : Je ne suis pas allé chercher plus loin quand j'ai vu les prix.

• Quand je soumets des demandes de subventions, elles sont refusées parce que les rapports 
financiers ne sont pas assez ou mal détaillés. Je n’ai donc pas les compétences pour le faire.

• Question de Myriam   : On va avoir des problèmes pour les demandes de subventions si on 
n’a pas de rapport financier.
Réponse du président : J’ai quand même « bidouiller quelque chose» en faisant des additions
et des soustractions.



Réponse de Myriam : il faudrait vraiment sous-traiter le comptabilité.
Question de Myriam : Est ce qu’un club aurait un comptable dans ses licenciés prêt à 
s’investir dans la trésorerie de la ligue ?
Réponse des clubs : Non.
Question de Patrice     : Qui fait les fiches de paie de Xavier.
Réponse du président : l’APROSEP.

• Il faut savoir que la ligue joue le rôle de «banque tampon». Elle finance les actions menées 
avant de recevoir les subventions dont on ne sait pas quand et combien elles seront versées. 
Les comptes de la ligue sont donc à chaque fois mis en péril.

• Je suis inquiet car j’ai quand même un œil sur les comptes qui «tirent» vers le bas. Je me 
démène pour avoir nos subventions. Mais on est vraiment dans le rouge, on n’a plus de fond 
de roulement.

• Par exemple l’emploi nous coûte 30 à 34 mille euros par an et on ne reçoit que 24 000€. Les 
subventions ne couvrent pas tout.

• Cette année je privilégie le paiement du salaire plutôt que les actions ligue.
• Il faut d’ailleurs que dans les demandes de subventions des clubs, les projets ligues soient 

présents à côté de vos propres projets clubs. Ça permettra aux clubs de financer 
partiellement ces actions ligues et de soulager financièrement la ligue.

Pas de vote pour le rapport financier car il n’y en a pas.

Élection du trésorier
Le président s’exprime :

• Il nous faut donc quelqu'un pour la trésorie de la ligue. 
Question du président : Qui se présente ?
Réponse de Christophe : Je n’ai pas de candidat par retour du mail que j’avais envoyé aux 
clubs .

• Aujourd’hui la ligue est employeur (de Xavier). La comptabilité doit être validé par un 
comptable pour qu’elle soit conforme à la loi. Aujourd'hui, on sait pas le faire. Il nous faut 
un trésorier qui s’y connaît.

• Question de Christophe   : Élize (présidente du BCM), y aurait il un bénévole pour la trésorie 
au BCM ?
Réponse d’Élize : Possiblement.
Élize Nijean serait prête à prendre le poste de trésorier. Mais elle est en attente des résultats 
du mouvement de mutation des professeurs des écoles qui aura lieu la semaine prochaine et 
auquel elle participe. Si elle retourne à Cayenne, elle se portera candidate.

• Je (le président) précise qu’un trésorier n’est pas un comptable. Il s’agit juste de suivre les 
dépenses et les recettes.

• Le bureau de la ligue prend note des propositions d’Élize. La ligue organisera une AG 
extraordinaire dans deux semaines (le 12 juillet 2023) par visioconférence pour élire le 
trésorier si Élize confirme sa volonté de reprendre la trésorerie.

Pas de vote pour l’élection du trésorier car pour le moment il n’y a toujours pas de candidat.



Projets 2023-2024
Le président s’exprime :

• Le futur international de Guyane.
◦ Aujourd’hui, les tapis, poteaux, chaises d’arbitrage ont été subventionnés par l’ANS 

équipements. Ce matériel appartiendra donc à la ligue et non à la CTG.
◦ La CTG fournit le PROGT gratuitement et tous les équipements en annexe.
◦ La ligue doit rechercher une équipe de sécurité formée au secourisme.
◦ Les premières estimations du coût s’élèvent 115 235€. Aujourd’hui 60 000€ ont été 

trouvés. Il reste à peu près 50 000€ à chercher.
◦ Les 50 000€ concernent l’hébergement des officiels, les prestations du dispositif 

médical, les prestations d’animation, la location du matériel audio-visuel, les 
déplacements de joueurs entre le gymnase et l’hôtel, les récompenses. C’est peut-être 
surestimé.

◦ La Panam a inscrit le tournoi.
◦ La Panam apporterait les officiels : arbitres, juge-arbitre.
◦ La Panam apporterait les volants. Je vais leur demander les réglettes de juge de service.
◦ Les tapis,  poteaux et chaises devraient être réceptionnés en octobre/novembre.
◦ L’international se déroulera du 13 au 17 décembre 2023.
◦ Lardesport est partenaire sur l’équipement. Julien Larde sera présent.
◦ Le PROGT sera disponible du lundi au dimanche pour l’installation et la désinstallation.
◦ Il faut compter au moins une journée pour l’installation des tapis.
◦ L’entreprise Sarvis (Julien Huchon)  de Kourou est le partenaire (mais pas à 100%) pour 

l’audiovisuel qui mettra en place des écrans et se chargera de l’animation. 
◦ Je fais un appel aux bénévoles.
◦ Il y aura une formation d’officiels internationaux (arbitres et juges de lignes) pris en 

charge par la PANAM qui aura lieu les deux jours qui précèdent le tournoi. Cette 
formation est ouverte aux jeunes et aux adultes.

◦ Teressa Copland sera arbitre. C’est la seule guyanaise arbitre internationale.
◦ Christophe Chenu, président de la ligue Réunion, a proposé de m’aider pour 

l’organisation.
◦ Je vois ce tournoi sous trois axes :

▪ Sportif :
• Pas besoin aux joueurs guyanais de se déplacer pour participer à un tournoi 

international. Au passage les joueurs guyanais peuvent s’inscrire sur la BWF. Ce 
sera la ligue qui les validera ou pas car il y a des places réservées pour les 
compétiteurs guyanais.

• D’après la BWF, il y aurait potentiellement entre 15 et 17 nations qui pourraient 
participer. Il faudra prévoir un accueil sur St Laurent pour les faire transiter sur 
Cayenne car ils passeront tous par l’aéroport de Paramaribo.

▪ Politique :
• La CTG n’a pas de tournoi international sur son territoire. Gilles Legal, le vice-

président de la CTG chargé des sport, a abondé sans coup férir à ma demande de 
60 000€ de subvention.

• Agatha Laïs a mis en place la subvention ANS.



• D’autres mécènes (Super U, Général Optique, CACL, CCOG, communauté des 
savanes  …) sont prêts à nous suivre. Je dois encore voir la mairie de Matoury.

▪ Développement :
• Ce tournoi permet de rencontrer des joueurs de haut niveau et créer de 

l’émulation chez les jeunes. 
• Le rectorat va mettre en place des bus pour le déplacement des écoliers de la 

zone à la compétition.
◦ Le projet suit son cours. Ça devrait s’accélérer plus on se rapproche de l’échéance.
◦ Question de Myriam   : Qu’en est il du financement des 50 000€ restant.

Réponse du président : J’ai encore une liste de mécènes à contacter.
◦ Ce projet me prend du temps. Beaucoup de monde n’ont aucune nouvelle de moi. C’est 

parce que je suis très occupé.
Question de Myriam : Tu sous-traites ou tu gères tout tout seul ?
Réponse du président     : Aujourd’hui je gère tout tout seul.
Question de Myriam : Comment as tu fait les demandes de subventions ?
Réponse du président : Je ne suis pas passé par les demandes de subventions, j’ai 
négocié directement.
Question de Myriam : Comment on paye les équipements ? On avance les fonds ?
Réponse du président : la CTG paiera le transport et l’ANS Équipements paiera les 
équipements.  Nous n’avançons rien.

◦ Le projet est pluriannuel.
◦ Le matériel n’est pas réservé à l’internationale. Il est stocké au PROGT. Il est aussi 

disponible pour les projets ligues comme le championnat jeunes qui pourrait être 
organisé au PROGT ou les projets club.

• La fédération française de badminton au travers de Monsieur Olivier Bime m’a demandé 
d’inscrire un jeune français Gaspard Salagna habitant au Méxique pour qu’il participe aux 
tournois de la PANAM puisque la ligue Guyane en fait partie. Il devrait venir la saison 
prochaine faire un ou deux tournois en Guyane pour se présenter. Il représentera la Guyane. 
Ceci permettrait de montrer que des guyanais représentent à l’international le territoire pour 
ensuite (peut-être) obtenir plus de subventions de la CTG.
Myriam précise qu’elle n’est pas solidaire avec ce genre de pratique.
Le président précise qu’aujourd’hui nous n’envoyons aucun joueur à la PANAM ce que ne 
comprends pas la PANAM. Y envoyer quelqu’un permettrait aussi à notre futur international
d’obtenir des volants, des arbitres ou un juge-arbitre.

• L’AFB devra continuer.
• Le France Jeunes pourrait continuer mais sans mon approbation. 

◦ Myriam intervient pour expliquer la nouvelle organisation du France Jeunes. Elle note 
simplement que la fédération s’engage à payer le billet d’avion du jeunes ultra-marins 
qualifiés pour les phases finales. Elle pose la question si ce projet ne pourrait pas devenir
un projet club plutôt qu’un projet ligue.

◦ Le président intervient pour préciser que l’an passé, il avait recherché des fonds privés 
pour financer le France Jeunes. Cette année il ne l’a pas fait car il n’avait pas envie de 
donner du temps pour cela et comme «multi-bénévole» il a aussi d’autres projets. Or les 
comptes de la ligue sont aujourd’hui en péril. Il propose donc que ce soit aussi aux 
jeunes d’aller chercher par eux-mêmes les fonds nécessaires à leurs déplacements.

• Arrêt de l’emploi, donc plus de formation ligue. Tout passera par la fédération.



• Il faudra des formations d’officiels techniques. La Panam a validé une formation d’officiel 
technique international.

• Les autres actions menées seront celles des clubs.
◦ Patrice intervient pour signaler que le Cosma Badminton organise beaucoup 

d’événements (tournoi officiel, tournoi promobad, blackminton) et que cela fait trop 
pour les bénévoles du club et que l’an prochain le cosma bad fera un tournoi jeunes et un
tournoi adultes en moins.

◦ Myriam précise que son club organisera sûrement moins de tournois aussi.
◦ Le président ne comprends pas pourquoi les deux autres clubs (LPG et BCM) 

n’organisent rien même s’il est conscient que l’accès aux salles est très difficile sur 
Cayenne. Il propose de délocaliser les tournois de clubs dans d’autres gymnases que 
ceux de Cayenne. L’important est que chacun organise au moins un tournoi.

◦ Élize (présidente du BCM) précise néanmoins qu’elle a orgnaisé un interclub en mai 
avec la LPG.

◦ Marc-André (représentant de la LPG) déplore le manque d’infrastructures et la 
réservation prioritaire des gymnases à certains sports comme le basket ou le handball.

Question diverses
• Question de Christophe au président     : Démissionnes tu à la fin de la saison prochaine ? 

Réponse du président : Oui, mais je proposerai de rester à la ligue, notamment pour 
continuer à porter le projet du futur International.

• Question de Patrice   : Qu’en est-il du France Jeunes ?
Réponse du président : Deux phases sont proposées par la fédération à des périodes 
différents. Cela nous posera des problèmes financiers. Aujourd’hui la fédération a une 
politique très controversée. Elle propose une augmentation des licences de 4€ pour combler 
ses dettes «incomblables». Les clubs qui ont déjà décidé de leurs tarifs auront donc une perte
de 5€ par licencié. C’est loin d’être négligeable. Pour ma part je souhaite mettre la part ligue
au plafond de ce qui est autorisé. Aujourd’hui nous sommes à 25 centimes sous ce plafond.

• Question du Cosma Bad     : Que devient la vidéo de promotion du badminton guyanais ? A-t-
elle été tournée ? Combien cela a coûté à la ligue ?
Réponse du président : Il reste une phase à tourner (sur le air-badminton). On a payé 7 000€.

• Question du Cosma Bad   : Pourquoi n’y a-t-il pas de communication descendante sur les 
activités de la ligue ?
Réponse du président: Parce que je n’ai pas le temps. Il faudrait faire vivre le site de la ligue 
un peu moribond. Il y a plein de places disponibles à la ligue pour faire cette communication
pour les «joueurs en demande de communication».
Question de Patrice : Ne pourrait-il pas y avoir une information continue sur l’évolution des 
projets comme par exemple le futur international ?
Réponse du président : Il est dommage que les questions ne soient pas nomminatives.
Réponse de Myriam : Je reconnaît que moi qui s’occupe de l’AFB et du France Jeunes, je 
n’ai pas communiqué avec les clubs sur ces projets. Je l’ai plutôt fait directement avec les 
parents des jeunes concernés et leurs clubs. Il est vrai que du coup la LPG et le BCM 
n’étaient pas au courant car ils n’avaient pas de jeunes concernés ? Et c’est vrai que là-
dessus on ne médiatise pas assez.



Réponse du président : On dispose d’un outil – le site internet – qu’on ne fait pas vivre. Je 
déplore l’absence de bénévoles pour faire vivre cet outil. Mais je ne peux pas leur en 
vouloir. Ils sont bénévoles et ont aussi leur vie à côté.
Question des jeunes présents : Pourquoi ne pas faire l’information sur les réseaux sociaux 
que les jeunes consultent beaucoup plus que les sites internet.
Réponse de Christophe     : Je m’occupe du site et c’est vrai que cette année je n’étais pas 
motivé. J’avais fourni des droits d’accès à tous les clubs pour qu’ils y rédigent leurs articles. 
J’aurais du me contenter de remettre éventuellement en page les articles et les valider. 
Malheureusement aucun club n’a utilisé son droit de rédacteur sur le site. Personnellement 
rédiger les articles des clubs me prends trop de temps. Donc il faudrait que les clubs se 
mettent à utiliser eux-mêmes le site. 
Concernant les réseaux sociaux, j’en suis un fervent détracteur et je n’ai aucune envie et 
aucune compétence dans la mise en place et la gestion des réseaux sociaux. Donc je ne m’en
occuperai pas. Par contre si des jeunes encadrés par un adulte souhaitent s’en occuper, je ne 
m’y oppose pas. Mais il faudra assurer le suivi.

• Question du Cosma Badminton   : A-t-on des traces écrites des promesses de dons des 
mécènes pour le futur international ?
Réponse du président : Non, ce ne sont que des promesses orales.

• Question du Cosma Badminton   : Est ce que Xavier reste toujours directeur du futur 
international ? 
Réponse du président : J’en ai parlé avec Xavier. Ce n’est pas possible qu’il reste directeur 
du tournoi.
Question de Christophe : Pour quelle raison ce n’est pas possible ?
Réponse du président : Parce qu’actuellement la ligue n’est plus capable d’assurer le salaire 
de son emploi.
Intervention de Xavier : Sur la plaquette de la CTG, c’est moi qui suis le directeur du 
tournoi.
Réponse du président     : Ça c’est modifiable très facilement. Et je t’ai dit que si tu veux rester
directeur, il faut que tu ailles chercher les fonds nécessaires.
Réponse de Xavier     : J’estime que ce n’est pas à moi chargé de développement d’aller 
chercher des fonds pour payer mon salaire.
Réponse du président : On ne va polémiquer là dessus. Aujourd’hui ton emploi ne peut pas 
perdurer dans notre situation financière actuelle. Pour que tu restes jusqu’à décembre, cela 
coûte à la ligue 10 000 €. La ligue ne les a pas.
Réponse de Xavier : La subvention emploi s’est pour jusqu’à décembre 2023. Qu’est ce que 
tu en fais de cette subvention ?
Réponse du président : Qu’est ce que ton emploi en 2023 a apporté à la ligue ?
Réponse de Xavier     : La création de 3 futurs clubs.
Réponse du président     : Ça fait trois ans qu’on cherche à créer des clubs.
Réponse de Xavier : L’emploi a apporté une visibilité sur les subventions. Pour le futur 
international, qui a remis à jour les demandes de subventions, qui a fait les commandes, qui 
a fait les mails ?
Réponse du président     : La question est clair. Il nous faut 10 000€ pour te maintenir. Tu ne 
veux pas aller les chercher. Je refuse de le faire pour toi. Je n’ai pas le temps pour ça et on 
n’a pas de bénévole pour ça.
Réponse de Xavier     : Dans ce cas, qu’a apporté le présidence de la ligue cette année ?



Réponse du président : Rien du tout. C’est ce que je suis en train dire. Je n’ai rien fait cette 
année.
Réponse de Xavier : Non, je suis pas d’accord. Tu es en train de dire que je n’ai rien fait 
cette  année. 
Réponse du président : Non, ce n’est pas ce que je veux dire.
Question de Xavier : Alors je te retourne la question, qu’est ce que l’emploi a apporté à la 
ligue ?
Réponse du président : Il y a un an, je t’aies demandé de me faire un rapport tous les 15 
jours de tes activités au sein de la ligue. Est-ce que cela a été fait ?
Réponse de Xavier : Non
Réponse du président : On est d’accord. Aujourd’hui, qui fait les demandes de subvention de
la ligue ? C’est moi. Qui fait les démarches (recherche de fonds) pour toutes les actions ? 
C’est moi. Je te demande des choses, tu ne les fait pas.
La discussion est close. Il nous faut 10 000€ pour maintenir l’emploi jusqu’à décembre. On 
ne les a pas. On aurait eu un trésorier, on se serait aperçu plus tôt du manque. Je ne suis pas 
toujours sur les comptes.

• Question du Cosma Bad   : Y aura-t-il un emploi ligue après le départ de Xavier ?
Réponse du président : Non, il aurait fallu faire des demandes de subventions qui n’ont pas 
été faites.

• Question du Cosma Badminton     : Que coûte les déplacements aux AG BWF ?
Réponse du président : 0€. J’ai avancé sur mes fonds propres. Je serai par la suite remboursé
par la BWF et la fédération.

• Question du Cosma Badminton   : Quand est il des frais de déplacement au France Jeunes ?
Réponse de Myriam : ils ont été avancés aussi sur mes fonds propres et devraient m’être 
remboursé en totalité d’ici 1 an par le FEBECS. Pour l’AFB c’est la même chose.

Cloture de l’AG : 18h02

Fait à Saint Laurent du Maroni,
le 2 juillet 2023

Christophe Aubry Gaëtan Depaquis
Secrétaire de la ligue Président de la ligue


